

# 椎の木



令和6年12月23日

校長 野田 美由紀

寒さが厳しい季節となりました。長かった2学期ももう終わり、冬休みをを迎えます。子どもたちは、家庭での様々な行事がとても楽しみなようです。年末・年始は家族でゆっくり過ごす時間があると思います。ぜひご家庭で有意義な時間をお過ごしください。



## 本川達雄先生出前授業

郷土の偉人本川弘一博士のご次男である本川達雄先生（東京工業大学名誉教授）が、昨年に引き続きご来校され出前授業をしてくださいました。今回は本校5年生に加え、お隣の勅使小5年生、東谷口小5年生も参加し、にぎやかな授業となりました。

テーマは「生き物は円柱形」。子どもたちは、本川先生の軽快なトークと、カバンから次々出てくる風船や傘、羽、葉っぱなどに驚きながら、円柱形という形の不思議に迫っていました。授業の最後は「生き物は円柱形」の歌を先生と一緒に歌い、繰り返される「円柱形！！」のフレーズになると握りこぶしを上げて楽しみました。

授業が終わると子どもたちは本川先生を囲み、カバンの中に何が入っているのか興味津々で眺めながら、「ありがとうございました。また来てください！」とご挨拶していました。

気さくに子どもたちや職員にも声をかけてくださった本川先生。温かなお人柄とエネルギーッシュな授業に、みんなが大ファンになりました。



## KAGA STEAM プレゼンテーション大会

今年で2回目となった「KAGA STEAMプレゼンテーション大会」。今年は全小中学校が参加することになり、庄小学校は6年生が出場しました。

STEAM学習では自分たちで課題を設定し、これまで学んだことを生かして課題解決をしていきます。庄小学校の6年生が取り組んだテーマは「SYO Happy project～加賀市・庄地区の魅力を県外に発信しよう～」です。

「加賀市や庄地区の魅力って何だろう」という疑問から出発し、まずは加賀温泉駅などで市内外、海外からいらした方々にインタビューを行い、情報収集と分析を行いました。その結果見えてきた「加賀市・庄地区の魅力」を多くの人に知ってもらうために、自分たちでLEDプログラミングやCMを作成しました。

この学習を通して、地域の魅力を再発見するとともに、インタビューに答えてくださった方々の温かさ、優しさにも触れることができました。特に、加賀温泉駅IRいしかわ鉄道の山口様には、子どもたちと一緒に活動をしていただけだけでなく、プレゼンテーション大会当日も会場まで来てくださり、大変お世話になりました。本当にありがとうございました。

12月26日まで、加賀温泉駅IRいしかわ鉄道改札口に、6年生が作ったLEDプログラミングが設置されています。ぜひどんなCMが流れるか、一度行ってみてください。



## 図書まつり



12月5日から始まった「図書まつり」！子どもたちは毎年とても楽しみにしているイベントです。本が3冊借りられたり、お楽しみコーナーがあったりして、休み時間には図書室へ行きたくなる仕掛けが満載です。

一番の盛り上がりは、司書の古澤先生がしてくださる「みどりちゃん」のお話。いわゆる「怖い話」です。場所は、暗い理科室…。今年は「みどりちゃん最終章」ということで、フランス人形のみどりちゃんの正体がついにわかりました。最後には、怖い話のはずが、心がほっこりするお話となり、ドキドキして聞いていた子どもたちも、「そうだったのか…。」とほっとしていました。

このイベントをきっかけに、本好きな子どもが増えるとうれしいです。



みどりちゃんの真実が  
今 解き明かされる！

## クリスマス会

企画委員会が「たてわりクリスマス会」を企画し、2日間にわたって、お昼休みに「王様じゃんけん」と「おにごっこ」をしました。先生も一緒に加わり、全校で盛り上がったお昼休み。「みんなが幸せになる学校」をめざし、企画委員会のメンバーが自分で考え、動き、作った会は大成功でした。

「楽しかったー！ありがとう。」「じゃんけんに勝ててうれしかった。」「また全校で遊びたいな。」の声がたくさんあふれ、なんとも心温まる時間となりました。

低学年は高学年にあこがれと尊敬の思いを抱き、高学年は低学年を思いやるという姿が本当に嬉しく、改めてこの学校のよさを感じました。



## 6年薬物乱用防止講座

6学年対象に薬物乱用防止講座が開かれました。大聖寺警察署生活安全課の方を講師にお招きし、薬物の危険性や人体にもたらす害について説明していただきました。薬物は一度手を染めたら後戻りできないこと等、薬物の恐怖がありありと伝わってきました。「薬物は自分の人生まで破壊する。」とのお話に、子どもたちは頷きながら聞いていました。



## アニバーサリー反応について



大きな出来事・つらい出来事から1週間、1ヶ月、1年など節目節目の時に、感情が大きく揺れることを「アニバーサリー反応(記念日反応)」と言います。能登半島地震からもうすぐ1年。これから震災関係の報道が増えると思われます。目から入る情報(映像、動画、写真等)は、無意識に体験を思い出すきっかけになりやすいです。普段何も感じていない子が、1年前を思い出して不安になったり、落ち着かなくなったりすることがあるかもしれません。お子さんが不安な様子を見せる、地震の話題を避ける、いろいろとして落ち着かなくなるなどの様子が見られた場合は、地震の映像等を見ないようにしたり、ゆったりと寄り添ったりしてあげてください。これらの反応は自然なことであり、誰にでも起こりうることだそうです。

また、前回もお知らせしましたが、休日や夜間、震度3以上の地震があり、加賀市教育委員会より指示があった場合、コドモンで児童の安否確認をします。何かあった場合は、コドモンにてお知らせくださいますようお願いいたします。

## 入賞おめでとう

【パナソニック教育財団プレゼンテーションコンクール】

奨励賞 6年 ○○ ○○ 『「さ」「や」「か」の発見』



12月28日から1月5日までは学校が閉庁となります。

3学期は1月8日（水）から始まります。

楽しい冬休みを！